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国标出台，
为立法奠定基础

江苏是电动自行车生产和
使用大省，电动自行车保有量
3300多万辆。今年省人代会上，
金怡等10位人大代表提出加快
推进电动自行车管理立法的议
案。议案以镇江为例，指出当地
登记在册电动自行车约 119.4
万辆，因轻摩化严重、速度过
快、交通违法行为较多，频繁引
发交通事故。去年前10月，当地
共发生涉及电动自行车交通事
故476起、死亡135人。

“电动自行车驾驶人违反交
通法规，往往以当场批评教育或
处以罚款了结。”连云港市交警
支队政工宣传大队大队长李根
基提及的基层执法困境，部分来
自于现行法律法规偏原则、不完
善，执行困难，导致对电动自行
车的产业监督和运行中的规范
管理力度较弱。

今年3月，江苏省电动自行
车管理条例被列为省人大常委
会2019年立法计划正式项目。省
人大常委会和省公安厅等有关
部门成立立法工作领导小组和
起草小组，召开多场座谈会，并
广泛听取专家建议，前期准备进
展顺利，目前已起草修改14稿。

电动自行车新国标 4月 15
日起实施，也为立法打下基础。
省人大监察和司法委员会有关
负责人认为，有必要以立法回
应群众对加强电动自行车管理
的需求和呼声。

户均1辆，
充分考虑民生需求

调研显示，按我省常住人口
近9000万计算，户均电动车保有
量约1辆，苏北地区户均拥有电
动自行车更是超过1辆，立法将

涉及千家万户，事关行政管理，
也关乎民生。因此，兼顾出行效
率和交通安全，成为此次立法考
虑的重点。“下一步我们着重把
握和兼顾好规范管理和服务群
众两个方向。”省人大监察司法
委有关负责人说，江苏城乡差别
较大，群众对驾驶电动自行车出
行有客观需求；同时，我省保有
电动车很多是“非标车”，如何平
稳消化并过渡到规范管理上来，
必须认真予以考虑。

金怡等代表在议案中建
议，以信用管理为抓手，从生产
销售和使用者两端入手加大惩
戒力度。一方面，对生产企业、
经销商销售超标、不合格电动
自行车的，市场管理部门在依
法处罚的同时，抄报各市信用
办，纳入企业、法人信用管理。
另一方面，对违法驾驶人，交管
部门处罚后，抄报各市信用办，
纳入诚信档案。

“根据数据分析，涉及电动
自行车的伤害事故，颅脑伤害
导致的死亡率居高不下。”南京
工业大学交通运输工程学院院
长助理王卫杰建议，在立法中
列入电动自行车驾驶人应当佩
戴有防护等级的头盔、保护手
套、警示服饰等条款，用制度约
束骑行者使用。不少一线民警
还呼吁，尽快建立健全电动自
行车驾驶员的学习培训制度和
业务考核制度，实施正规有序
管理。

通盘考虑，
实现全链条管理

此次立法草案将于年底提
交省人大常委会一审。省人大
监察司法委有关负责人表示，
立法过程中将综合考虑人口众
多、电动自行车保有量较大、各
地使用状况差异较大、民生需
求较大的省情，对从生产销售、

车辆登记到道路管理、环保等
问题进行通盘考虑，通过立法
实现全链条持续管理，并为地
方立法留有空间。

“立法要从源头开始。”省
人大常委会委员尹积军建议通
过立法实现全链条管理。李根
基建议，根据我省城市环境特
点和交通状况，制定切合实际
的政策法规，使电动自行车的
生产、销售和管理有法可依，尽
快改变目前生产、销售、管理脱
节的状况，保证各个环节都有
人抓、有人管。

在生产销售环节，明确源
头管理职责，如质监部门严把
电动自行车生产许可准入关，
市场监管部门严把市场准入
关，对生产、销售不符合国家标
准的电动自行车的，依法予以
行政处罚，构成犯罪的要依法
追究刑事责任。

盐城交警支队车辆管理所
所长柏汝军建议引入信息化管
理。“在电动车上安装 RFID 前
端设备，通过基站收集数据，进
行定位和轨迹追踪，及时抓拍
曝光违法行为。”柏汝军介绍，
盐城探索建立电动自行车物联
网系统和电动自行车文明交通
信用管理制度。他建议，联通省
级公共信用信息平台，定期归
集电动车驾驶人交通违法失信
信息等，多部门联动惩戒才能
实现较好的管理效果。

电动自行车发生事故后，
纠纷化解是一大难题。江苏益
福汽车保险销售有限公司董事
长刘懋难认为，引入商业保险，
以转嫁风险和损失。有关部门
联合保险行业，结合电动自行
车出险率、赔付金额等精准核
算保险费用。金怡等代表还建
议，电动自行车交通事故应纳
入社会救助基金，以便于事故
处理、伤员救助、矛盾化解，维
护当事人权益。 《新华日报》

京江晚报讯 为进一步传
播文明行为理念，营造文明有
序环境，提升城市认同感和美
誉度，6月1日起至6月30日，市
委宣传部、市文明办面向社会
广泛征集“镇江市民文明规
范”。参与征集活动的市民均有
机会获得主办方赠送的“文明
礼”。

本次征集活动以“大爱镇
江 文明有约”为主题，要求参
加征集的作品：一是体现镇江

特色。以社会主义核心价值观
为引领，彰显镇江城市内涵，突
出地域特色和文化传承，弘扬
主旋律，传递正能量。二是聚焦
市民需求。涵盖社会公德、职业
道德、家庭美德、个人品德建设
等各方面内容，反映城市公共
环境、公共秩序、社会伦理等方
面的基本行为准则。三是投稿
内容精练。对市民文明规范内
容的建议，一句话表述或成体
系文稿均可。

市民可以通过关注“文明
镇江”微信公众号（wmzj0511）
留言、发送电子邮件至电子邮
箱 zjwmzj@163.com、登录 0511
梦溪论坛跟帖留言等方式参与
活动。主办方将对市民提供的
宝贵意见进行汇总整理和文字
提炼，8月起在“文明镇江”、“镇
江发布”微信公众号进行网络
投票，最终形成《镇江市民文明
规范》。

（金宛）

“大爱镇江 文明有约”

镇江市民文明规范征集活动正式启动

京江晚报讯 昨天上午，我
市首届少儿足球嘉年华暨亚足联
草根足球日活动在丹徒宝龙广场
开幕。少儿足球嘉年华活动将贯
穿整个六月，除了娃娃足球赛，足
球摄影赛、绘画比赛、写作比赛、
足球集市、足球代言人等足球文
化活动也将同期举行。市委常委、
宣传部部长、市足协名誉会长孙
晓南宣布活动开幕。

活动中，市政府秘书长、足协
主席杭祝鸿等嘉宾，将他们对娃
娃足球的祝福和期望写在了足球
上，传递到12名小球员代表的手
中，并与他们一起放飞气球，放飞
足球梦想。

市足协秘书长闵佳介绍，在
接下来的娃娃足球赛上，49支参
赛小足球队 300余名小球员将悉
数登台亮相。今年的比赛汲取了
去年赛事经验，按年龄段对足球
队进行了分组，让同龄的孩子在
一起竞技，实力更相近，比赛也会
更加精彩。

开幕式后，娃娃足球赛 U6、
U7-8两个组别同时开赛。

在昨天的娃娃足球赛上，出
现了小足球裁判员的身影，上月
刚刚培训结业的“小黑衣法官”们
开始上岗实习。目前，他们只是做
一些辅助性的边裁、记录等裁判
执法工作。 （尹萍）

我市首届少儿足球嘉年华开幕

我省加快电动自行车地方立法
化存量管增量，实现全链条管理

2日，丹徒区上党
五塘村村民们在插
秧。芒种将至，该村
开始了今年最后一批
五塘牌阳光有机水稻
的插秧种植，利用插
秧机大大加快了夏种
插秧进度，预计6月中
下旬就将完成种植。

谢道韫 摄影报道

如何管理好越来越快、越来越重、越来越多的电动自行车，满足群众快捷
出行需求，几乎人人有话说。5月30日闭幕的省十三届人大常委会第九次会
议，审议关于加快推进电动自行车管理立法的议案审议结果的报告。电动自
行车管理地方立法驶入“快车道”，各方对此有哪些企盼？ 京江晚报讯 全市海工船舶

产业招商掀起新高潮。上月31日，
由市政府、江苏科技大学主办，市
科技局、镇江高新区等承办，镇江
市海工船舶产业招商推介会暨
2019海工船舶产业发展报告会举
行。100多位海工船舶领军企业嘉
宾和专家学者齐聚镇江，携手并
进，深化合作，共谋推进我市海工
船舶产业高质量发展，提升我市涉
船企业的核心竞争力。

市委副书记、市长张叶飞出
席会议并讲话。江苏科技大学党
委书记葛世伦致辞。

近年来，我市按照产业强市
目标定位，将海工船舶纳入“3+
2+X”产业链体系，形成了特种船
舶制造、海工装备制造、船舶关键
配套、海工关键配套四大特色板
块，形成镇江高新区特种船舶、扬
中高新技术船舶两大产业基地。
截至去年底，全市海工船舶规上
企业实现主营业务收入 112 亿
元，同比增长22%。

张叶飞代表市委、市政府对
各位嘉宾的到来表示热烈欢迎。
他指出，镇江因江得名、依港而
兴。无论是区位、产业，还是人才，
镇江发展海工船舶产业都具有天
然的优势和良好的基础。

张叶飞强调，当前，随着云计
算、大数据、物联网等技术的广泛
运用，船舶制造正加速向绿色化、
智能化、电动化转型，无人船、电
力推进船、岸电设施等迅猛发展。
此次会上签约的项目涵盖特种船
舶制造、海工原材料、研发平台等

多个领域，不少项目填补了国内
技术空白，代表未来海工船舶产
业发展的方向，将有力推动产业
链整合，助推全市海工船舶产业
高质量发展。

张叶飞表示，市委、市政府与
各级各部门将全力提供高效、优
质的服务，确保项目早日落地见
效。衷心恳请各位嘉宾一如既往
地关心镇江海工船舶发展，在理
念、资源、技术、项目等方面给予
更多支持。希望大家携手并进、深
化合作，共同推动镇江海工船舶
产业破浪前行，扬帆远航。

会上共签约 9 个项目。市政
府与钢铁研究总院、交通运输部
天科院分别签订合作协议，另有
面向海洋工程的高性能无机复合
材料、极地海域用撬冰式破冰拖
轮等7个海工船舶产业重大项目
现场签约。

市科技局负责人就镇江海工
船舶产业作了重点推介。中国船
舶工业综合技术经济研究院副院
长包张静作主旨演讲。我市涉船
企业江苏新韩通船舶重工有限公
司、建华建材有限公司有关负责
人作交流发言。

中国船舶工业集团公司副总
经理陈琪，中国船舶重工集团总
经理助理、中国船舶重工集团动
力股份有限公司总经理刘宝生到
会并讲话。市委常委、镇江高新区
党工委书记詹立风，副市长陈可
可参加会议。市政府秘书长杭祝
鸿主持会议。

（杨泠 许定星）

镇江市海工船舶产业招商推介会
暨2019海工船舶产业发展报告会举行
张叶飞出席并讲话


